

Immer wieder fragen Genossen, ob denn nicht ein Handbuch für den Parteiarbeiter herausgegeben werden könnte. Sie meinen damit ein Nachschlagewerk, aus dem man, ohne viel Zeitaufwand, entnehmen kann, was Dokumente und Artikel aus der Parteipraxis zu einzelnen Fragen des Parteilebens aussagen und vermitteln.

Heute können wir ein solches Nachschlagewerk ankündigen. In der Schriftenreihe „Der Parteiarbeiter“ des Dietz Verlages erscheint jetzt die Broschüre „Handmaterial für den Parteisekretär“ (0,80 M). Auf über 100 Seiten werden die wichtigsten Fragen der Führungstätigkeit einer Grundorganisation in konzentrierter Weise behandelt.

Dieser Ratgeber gliedert sich wie folgt: Nach dem Einleitungskapitel „Der VII. Parteitag und die Leitungstätigkeit der Grundorganisation“ behandeln die folgenden Kapitel u. a.: Fragen der Einbeziehung aller Mitglieder in die Parteiarbeit: die Vorbereitung und Durchführung der Mitgliederversammlung: die Erhöhung der marxistisch-leninistischen Kenntnisse der Mitglieder und Kandidaten im Parteilehrjahr; die Arbeit mit den Parteigruppen: die Organisierung der politischen Massenarbeit; die Einflußnahme auf die Erfüllung der politisch-ökonomischen Aufgaben: die Organisierung der Information und die Einschätzung der Bewußtseinsentwicklung der Werktätigen; die Verantwortung der Parteileitung; die Ausarbeitung des Arbeitsplanes: die langfristige Planung und Entwicklung der Parteikader und die Arbeit mit den Kandidaten.

Die Kapitel sind klar und übersichtlich gegliedert, so daß

sehr schnell die gesuchte Auskunft gefunden werden kann. Ein ausführliches Literaturverzeichnis schließt jedes Kapitel ab. Hier werden Hinweise auf Reden führender Genossen, auf



Dokumente, auf entsprechende Beiträge in Zeitungen und Zeitschriften gegeben, vor allem auch auf Artikel, die in jüngster Zeit in unserem Organ „Neuer Weg“ zu Problemen der Parteiarbeit erschienen sind.

Wenn dieses Material auch für die Tätigkeit der Betriebspar-

teioorganisationen abgestimmt ist, so können daraus dennoch alle Grundorganisationen prinzipielle und praktische Hinweise und Empfehlungen für ihre Arbeit entnehmen.

Dieser Berater, der die Anwendung der Leninschen Normen des Parteilebens und die besten Erfahrungen der Parteiarbeit vermittelt, sollte in der Hand eines jeden Parteisekretärs, ja eines jeden Parteiarbeiters, sein. Sein Nutzen liegt u. a. darin, daß die Wirksamkeit aller Genossen erhöht und die Tätigkeit der Grundorganisation auf wissenschaftlicher Grundlage noch effektiver und nach den neuesten Erfahrungen gestaltet werden kann. Schließlich geht es doch darum, daß alle Parteioorganisationen in gleicher Weise dazu beitragen, die vom VII. Parteitag gestellte Aufgabe zu erfüllen: das entwickelte gesellschaftliche System des Sozialismus zu schaffen.

Auch für Seminare und Kurzlehrgänge zur Qualifizierung neu gewählter Parteisekretäre, Leitungsmitglieder, Gruppenorganisatoren, für die Kandidatenschulung usw. bildet diese Broschüre eine gute Grundlage.

Mit dieser Absicht ist das Material zuerst vom Sekretariat der Kreisleitung Berlin-Köpenick nach dem VII. Parteitag zusammengestellt und herausgegeben worden. Die Bezirksleitung Berlin, Abteilung Parteiorgane, hat dann die Broschüre überarbeitet und damit viel Zustimmung gefunden. Diesen Genossen und dem Dietz Verlag gebührt Dank, wenn jetzt allen Grundorganisationen der Partei diese Ratschläge zugänglich sind.

H. R.